

1. Record Nr.	UNINA9910136241203321
Autore	Kramer Valentin <p>Valentin Kramer, Landesarchiv NRW, Deutschland</p>
Titolo	Zwischen den Heimaten : Deutsch-argentinische Einwanderervereine in Rosario und Esperanza 1856-1933 / Valentin Kramer
Pubbl/distr/stampa	Bielefeld, : transcript Verlag, 2016
ISBN	9783839437698 3839437695
Edizione	[1st ed.]
Descrizione fisica	1 online resource (425 pages) : illustrations, tables
Collana	Histoire
Disciplina	325
Soggetti	Migration Identity Identität Associations Vereine Argentinien Argentina Deutschum Germanness 19. Jahrhundert 19th Century 20. Jahrhundert 20th Century Integration Migrantenorganisationen Home Heimat Identity Politics Identitätspolitik Cultural History Kulturgeschichte German History Deutsche Geschichte South American History History Südamerikanische Geschichte Geschichtswissenschaft

Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	How did ethnic and national identities develop in the setting of German associations in Argentina in the age of mass European emigration?
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Nota di contenuto	Frontmatter i Danksagung v Inhaltsverzeichnis vii Verzeichnis der Abkürzungen xi Einleitung 1 I. Migration, Vereine, Identität 9 II. »Auslandsdeutschum« und Vereinswesen zwischen den Kontexten 31 III. Das deutsche Vereinswesen in Rosario und Esperanza 85 IV. Deutsche Schulen 227 V. Deutsche evangelische Kirchgemeinden 273 Schlussbetrachtung 333 Literaturverzeichnis 339 Anhang 377 Vereinsverzeichnis 405 Backmatter 409
Sommario/riassunto	Auf der Suche nach einer besseren Zukunft wanderten im 19. und frühen 20. Jahrhundert Millionen Deutsche nach Amerika aus. Ein Kennzeichen der auslandsdeutschen Gemeinschaften war ihr vielfältiges Vereinswesen. Valentin Kramer verfolgt die Konstruktion von kollektiven Identitäten in deutschen Einwanderervereinen in Argentinien – namentlich in Schulen und evangelischen Kirchgemeinden – und zeichnet nach, wie die Vereine im Spannungsfeld zwischen staatlicher Identitätspolitik und gesellschaftlichen Aushandlungsprozessen ganz neue Wege fanden, sich mit dem »Erbe der Väter« auseinanderzusetzen. Dabei zeigt sich auch, welche Bedeutung Migrantenorganisationen auf lange Sicht für die Integration von Einwanderern haben. »Insgesamt ist Valentin Kramer ein gut geschriebenes und redigiertes Buch gelungen, das seine Stärken in der Darstellung migratorischer Lebenswelten ausspielt.« Besprochen in: <i>Iberoamericana</i> , 67/1 (2018), Regula Rohland De Langbehn